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美國務院表態相挺

菲指處理南海局勢保留所有選項
本報綜合外電報道：美國國務院發言人

普萊斯7日重申，菲律濱飛機或船艦在南海若

遭受武裝攻擊，美方將啟動共同防禦條約防

衛義務。對此，菲國國防部表示，處理南海

局勢「我們保留所有選項」。

杜特地總統曾多次表示，因承擔不起與

北京兵戎相見，他對菲中南海主權爭議束手

無策，只能透過外交努力維護菲國權利。菲

國國防部昨日的表態，明顯較杜特地歷來的

說法強硬。

南海緊張情勢近日升溫。馬尼拉當局3月

底表示，大批中國海上民兵船持續集結南沙

群島牛軛礁，從3月7日的220艘、3月22日的

183艘、3月27日的199艘，到了3月29日，仍有

44艘中國船隻停泊牛軛礁海域。

普萊斯7日在美國國務院媒體簡報會上

說，針對中國船隻集結牛軛礁，甚至擴散到

南海其他區域，「我們重申對菲律濱的強力

支持，並呼籲中華人民共和國遵守『海洋

法公約』下的2016年仲裁裁決，這是最終裁

決，對各方皆有法律約束力。」他重申，菲

律濱在太平洋地區，包括南海的軍隊、飛機

或公共船隻若遭受武裝攻擊，美國「將啟動

我們在美菲共同防禦條約中承擔的義務」。

對此，菲律濱國防部昨日發表聲明，指

美國警告北京勿對菲律濱公共船隻或飛機動

武，此舉進一步印證菲美兩國的長期夥伴關

係。

聲明寫道：「針對共同防禦事項，我們

持續與美國對話。雙方致力履行『共同防禦

條約』中的義務，以便在涉及兩國自我防衛

的固有權利時，不會孤立無援。」

菲國國防部表示，隨著西菲律濱海情

勢發展，「我們保留處理局勢的所有選項，

包括借助我們與其他國家，例如美國的夥伴

關係。我們持續致力保護捍衛我們的國家利

益，同時透過和平及基於規範的方式維護地

區安全穩定」。西菲律濱海是菲國主張在南

海擁有主權的部分，大致為菲律濱200海里專

屬經濟海域範圍。

另一方面，就中國船隻集結牛軛礁，繼

3月21日向北京提出抗議後，菲外交部長陸辛

前天推文表示，菲律濱已向中國再次提出外

交抗議，且將「每天（抗議）直到最後一艘

（中國船隻）離開」。

菲新社報導，副眾議長羅里藝斯前天發

表聲明，呼籲美國在南海和西菲律濱海更頻

繁地執行航行自由行動。

他認為，此舉將對北京進一步入侵菲律

濱專屬經濟海域有震懾作用，並表明美國已

做好準備，若菲中兩國發生衝突，美方將根

據「共同防禦條約」馳援菲國。

菲華教育先鋒邵建寅逝世
<上接頭版>

他率先提出了菲律濱華文教育的大方

向是要栽培具有華人氣質的菲律濱公民的培

養目標，為教育菲化後菲律濱華文教育的轉

型發展指明了正確的前進方向；並創造了

中正學院生數超過7000人的最高紀錄；還於

1993年倡議發起籌備成立菲律濱華文學校聯

合會，並長期擔任菲華校聯指導員、諮詢委

員；1994年卸任中正學院院長時，將分文未

取的五年院長薪酬及榮獲第一屆宿務無名氏

優秀校長獎金，以母校中正學院的名義全部

捐獻支持華文教育事業，傳為佳話。2006年

以八旬高齡被推選為菲律濱中正學院董事

長。2008年～2020年任菲律濱中正學院名譽

董事長。2020年3月依菲律濱中正學院董事會

章程規定，被聘為菲律濱中正學院董事會永

久榮譽董事長。

此外，邵永久榮譽董事長建寅教授還被

廈門大學、山東大學、福建師範大學等中國

知名大學聘為客座教授，被福建師範大學委

任為常務董事等職。

教育事業是邵永久榮譽董事長建寅教

授一生最鍾愛的事業，和為之付出最多、未

來留予世人最燦爛的寶貴財富，也為他帶來

了極高的社會聲望：他曾於1992年榮膺菲律

濱首屆「宿務引叔無名氏——優秀華校校長

獎」殊榮；於2009年榮獲廈門市人民政府授

予「廈門榮譽市民」稱號；於2010年獲得福

建省人民政府頒發「友誼獎」；於2013年獲

菲律濱華文學校聯合會頒發的「華文教育終

身成就獎」最高榮譽；於2019年11月菲律濱

中正學院創立八十周年之際，被中正學院董

事會、學校和校友總會頒予「最高榮譽——

金鐸獎」。

邵永久榮譽董事長建寅教授的離世不僅

是中正學院的重大損失，也使菲律濱和他的

祖籍國中國失去了一位德高望重的教育家、

慈善家。但邵永久榮譽董事長建寅教授一生

對教育事業無比摯愛的奉獻精神，將永遠激

勵著我們在海外繼續大力弘揚中華優秀傳統

文化，為實現中華民族偉大復興的「中國

夢」而努力奮鬥；邵永久榮譽董事長建寅教

授畢生為中菲兩國教育事業發展所做出的傑

出貢獻，亦將永遠被世代中菲人民銘記和傳

頌。

邵永久榮譽董事長建寅教授永垂不朽！

週四，在計順市羅斯福大道旁的仙沓古律斯描籠涯，一位老年居民正在接受他的現金援
助。成千上萬的居民冒著炎熱和排長隊的危險，領取政府封城救濟金。

週四，一名男子在馬拉汶市的池塘裡捕魚。大岷區和附近省份的封鎖迫使許多窮人尋找
其他謀生手段。

傳可治療和預防新冠肺炎

獸藥伊維菌素獲准「體恤使用」
本報訊：食藥署長杜明戈昨天表示，食

藥署已批准一家醫院「體恤使用」抗寄生蟲

藥物伊維菌素治療新冠肺炎患者的申請。

杜明戈在新聞發布會期間說：「出於體

恤之心，伊維菌素用於人體的特別許可證已

經獲得批准，因為，我們知道這是針對新冠

病毒的研究藥物。一家醫院申請了這樣的許

可證，今天得到了批准。」

在此前，伊維菌素只獲准用於動物身

上。

杜明戈在接受無綫廣播電台的採訪時

說，儘管體恤使用，但仍禁止將伊維菌素作

為治療新冠肺炎的一部分分發。

他說，只有獲得體恤使用於人體許可證

的這家醫院可通過持牌進口商進口該藥物。

他說：「醫院將購買，它有一個持牌

進口商，由他們進口在另一國註冊的這種藥

物。」

食藥署長在較早前澄清，這種體恤使用

許可與2家本地製造商的伊維菌素註冊證書不

一樣。

體恤使用許可只允許在國內合法使用該

藥物，而不是食藥署對其安全性和有效性的

認可。

另一方面，產品註冊證明書將允許製造

商出售該藥物，也是食藥署對藥物的安全性

與有效性的保證。

可是，食藥署認為伊維菌素在給人類使

用之前應該先在食藥署註冊。

與此同時，衛生改革倡導者利川醫生在

昨天敦促食藥署就以伊維菌素作為新冠肺炎

治療藥物一事採取強硬立場。

他在接受採訪時說：「食藥署是最高監

管機構，應就此事採取強硬立場。」

他承認，食藥署在伊維菌素用於人體的

安全性和有效性問題上發出了明確的信息，

需要進行更多的研究才能證明它對新冠肺炎

的療效。

他也支持禁止藥店合成伊維菌素供人

使用的呼籲，稱這將為伊維菌素創造一個黑

市。

他又解釋，如果伊維菌素複合製劑在菲

國被允許用於人體，尤其是在像新冠肺炎疫

情這樣的健康危機期間，責任是不確定的。

他說：「如果你把它用於體恤用途，但

沒有科學的支持，沒有監管文件的支持，那

是一個非常弱的立場。你要對產生副作用的

情況負責，即使是在病人同意的情況下。」

外長促華令船隻撤出牛軛礁
本報訊：外交部長陸辛昨天告訴中國要

命令其剩餘的海上民兵船「撤離」牛軛礁，

此前，中國聲明不計劃永久長駐該地區。

在推特上，陸辛指出了中國船隊的隊形

說，他不相信中國的解釋。中方解釋稱，其

船隊是在該區域捕魚。

據菲政府的特遣部隊說，在3月29日的監

察期間，仍有至少40艘船還在該區域。

陸辛指出：「那麼，叫他們離開。他

們所有人。如果他們真的在捕魚，魚都不見

了；他們只是用廢物污染水。沒有人把船捆

在一起捕魚。」

他說，此舉是可能的「入侵」行動之

一。他說：「對上一次有這種做法的是希羅

多德記錄的波斯入侵希臘時。我們都看過電

影。」在4月6日，中國外交部長發言人趙立

堅在北京的新聞發布會中聲稱，中國沒有計

劃在牛軛礁永久長駐。

可是，他重申了其國家的主張稱，牛

軛礁是中國南沙群島的一部分，2016年的南

海仲裁案仲裁庭所作裁決是「非法的、無效

的」。趙立堅稱，牛軛礁及其附近海域向來

是中方漁船的重要作業點和避風點。中方漁

船在那裡作業避風，合理合法。他敦促菲律

濱立刻停止無端炒作，及避免對兩國關係和

南海和平穩定大局造成負面影響。

本報訊：食藥署昨天說，中國

國藥集團尚未申請其新冠疫苗緊急

使用許可。

在總統保安團透露有至少126

名成員感染了新冠病毒，並且仍有

45名人在活躍病例名單中之後，食

藥署長杜明戈發表此聲明。

杜明戈在記者會期間說：「現

在，在國藥的申請人中，有兩家已

經發送了緊急使用許可意向書，但

還沒有提交向他們要求的文件。」

他補充：「在技術上，食藥署

沒有在評估國藥的申請。」

總統保安團團長杜蘭地在後來

證實了總統的說法，他說，安保組

成員自己接種了國藥新冠疫苗。

立法議員曾要求調查總統保安

團成員接種走私新冠疫苗的事，但

杜特地總統在公開講話中說，總統

保安團不應該配合這樣的調查。

在今年2月，食藥署批准了1

萬劑國藥新冠疫苗的體恤使用許

可，供總統保安團成員使用。總統

發言人羅計週四表示，菲律濱市場

出現假新冠疫苗，因此中國國藥控股有限公

司(Sinopharm)對在菲律濱推廣疫苗持謹慎態

度。羅計說，國藥還對假疫苗可能對接種者

產生的副作用表示擔憂，這可能會使國藥控

股承擔責任。羅計說：「這是國藥控股的擔

憂。如果國藥假疫苗有副作用，他們將承擔

責任。」羅計還證實，國藥控股的假疫苗是

在馬尼拉岷倫洛區發現的，他們成功追蹤到

生產假疫苗的工廠，並且已經被中國政府關

閉。去年12月，杜特地總統透露了總統保安

團成員接種走私入境的國藥新冠疫苗。

與此同時，羅計向公眾保證，注射給總

統保安團成員的疫苗是真貨。

他說：「總統保安團收到的是真疫苗，

不是假的。」

本報訊：食藥署昨天說，身為長

者的一些衛生保健工作者報告說，中國

科興新冠疫苗的副作用「在正常範圍

內」。

食藥署長杜明戈說，這是食藥署

決定允許長者使用科興新冠疫苗的其中

一個因素。食藥署之前只建議為18至59

歲的臨床健康人士注射科興新冠疫苗。

杜明戈說，大約700名長者醫護工

作人員接種了科興新冠疫苗。

他在記者會中說：「當我們研究

他們的數據時，我們發現，他們報告的

副作用事件是通常在接種疫苗後出現的

副作用範圍內。」

食藥署也因為可供長者們使用的

疫苗有限，而允許長者使用科興新冠疫

苗。杜明戈說，目前，政府一直都在為

長者注射的阿斯利康新冠疫苗已經耗

盡。

杜明戈援引了早期關於疫苗有效

性的報導，稱其在老年人中的有效性

「至少」在51%到52%之間。

他補充，疫苗的第一和第二試驗

的安全數據也很好。

他說：「因此，當我們看到這一

切時，並考慮到保護老年人的必要性

時，我們批准了在老年人身上使用這款

疫苗，因為我們知道，就目前的情況而言，

好處大於風險。」

杜明戈說，患有急性和嚴重疾病的老年

人，如沒有控制好的高血壓的老年人，不可

接種科興新冠疫苗。

食藥署昨天表示，患有急性和嚴重疾病

的老年人，例如沒有控制好的高血壓，不可

接種科興新冠疫苗。

當被問及不被允許接種科興新冠疫苗的

長者的因素是什麼時，食藥署長杜明戈說：

「患有急性疾病的。」

他說：「我們還想監測那些有高血壓

的人，那些高血壓沒有控制好或急性高血壓

者，你們不能接種疫苗。」

他說：「如果他們患有嚴重疾病，那是

不允許的。」

杜明戈說，衛生部將制定出長者在接種

新冠疫苗前的篩查指引。

巴蘭玉計市長支持
放寬大岷封城限制
本報訊：巴蘭玉計市長奧利瓦禮斯說，

就巴蘭玉計市而言，該市是贊成降低國都區

加4省的隔離狀態，因為新冠肺炎病例開始下

降。國都區加4省是大岷區、武六干省、甲美

地省、內湖省和黎剎省。

在接受採訪時，身為大岷區委員會主席

的奧利瓦禮斯說，他是贊成恢復至較寬鬆的

改良版加強社區隔離。

奧利瓦禮斯說：「就我個人而言，在我

與我市流行病學和疾病監測單位、市級衛生

局進行的協調和會晤後，巴蘭玉計市的新冠

肺炎病例沒有像上週那樣地激增。」

他說，他們將在週六與新發傳染病管理

跨機構工作組開會，討論大岷區市長們就國

都區加4省的隔離狀態級別所提出的建議。

他說，大岷委員會的建議也將考慮醫院

的能力。

OCTA研究組也在考慮過渡至改良版加

強社區隔離的可能性。

OCTA研究組的義道醫生說，這將取決

於傳染值是否在第二週加強版社區隔離狀態

結束時降至1.2或甚至1.1或1。

截至週一，國都區的傳染值為1.53。

杜特地最近新冠檢測呈陰性
本報訊：昨天，杜特地總統的一位盟友

表示，他的保安團有至少126名成員感染了新

冠病毒，而他最近一次的拭子檢測結果呈陰

性。

杜特地總統的前助理，參議員克里斯

托弗．吳（音）在聲明中說：「總統定期做

拭子檢測，上帝保佑，他最近一次的檢測結

果是陰性。沒什麼好擔心的，但我們不能冒

險。」

吳氏在短信中說，總統的最近一次新冠

病毒檢測是在聖週期間。

總統發言人羅計說，以杜特地總統的年

紀來說，「他仍然很健康。」

他在聲明中說：「我們感謝菲律濱人表

達了他們的關心，並祝願總統在新冠肺炎大

流行期間保持健康，同時繼續履行政府首腦

的職責。
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